

Pressemitteilung
Flensburg, 07.04.2025

Bundespräsident Steinmeier empfängt SSW- Fraktionsvorsitzenden Martin Lorenzen in Berlin

Körper-Stiftung und Bundespräsidialamt würdigen kommunalpolitisches Ehrenamt

Die Körper-Stiftung und Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier laden Anfang April ehrenamtliche Stadt- und Gemeinderatsmitglieder aus ganz Deutschland zu einer zweitägigen Veranstaltung nach Berlin ein. Auch der Vorsitzende der SSW-Ratsfraktion Martin Lorenzen nimmt an diesem Erfahrungsaustausch teil, der das Engagement der kommunalen Mandatsträgerinnen und -träger würdigt und ihre Bedeutung für die lokale Demokratie in den Mittelpunkt stellt. Neben einer Fachkonferenz erwartet die Teilnehmenden ein Empfang im Schloss Bellevue durch den Bundespräsidenten.

Dazu sagte Martin Lorenzen:

„Die kommunale Demokratie ist das Fundament unseres gesellschaftlichen Miteinanders -und lebt von offenem Dialog. Daher freue ich mich sehr über die Möglichkeit, mit Bundespräsident Steinmeier und anderen Engagierten in den Erfahrungsaustausch zu treten. Ich sehe es so, dass ich stellvertretend für die Flensburger Kommunalpolitik als Vorsitzender der größten Fraktion nach Berlin eingeladen bin und möchte die Gelegenheit wahrnehmen auf die vielen Herausforderungen hinzuweisen vor denen Kommunen wie Flensburg stehen. Neben den finanziellen Herausforderungen z.B. den großen kommunalen Investitionsstau (Stichwort Küstenschutz, Schule usw) werde ich insbesondere auf die fehlende Digitalisierung und Modernisierung der öffentlichen Verwaltung in Deutschland hinweisen. Auch die vielen Bundesgesetze, die zur Bürokratisierung vor Ort und zu neuen Aufgaben führen, ohne dass diese vom Bund finanziert werden, will ich in Berlin zur

Sprache bringen. Zu guter Letzt werde ich auch thematisieren, dass Flensburg als Grenzstadt von der offenen Grenze zu Dänemark abhängig ist und Grenzkontrollen sehr kontraproduktiv sind.“

Die zweitägige Veranstaltung beginnt am 7. April mit dem Demokratie Forum Kommunalpolitik der Körber-Stiftung. Rund 200 ehrenamtliche Amts- und Mandatstragende werden gemeinsam mit Fachleuten aus Politik, Wissenschaft und Zivilgesellschaft über die aktuelle Lage und Zukunft der Kommunalpolitik diskutieren. Die Veranstaltung wird am 7. April ab 13:30 Uhr auf der Website der Körber-Stiftung (koerber-stiftung.de) live übertragen. Das Konferenzprogramm finden Sie [hier](#).

Höhepunkt der Veranstaltungsreihe ist ein Empfang durch Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier am 8. April in Schloss Bellevue. Das Programm umfasst eine Rede des Bundespräsidenten, ein Podiumsgespräch sowie einen Erfahrungsaustausch mit etwa 100 ehrenamtlichen Fraktionsvorsitzenden. Die Veranstaltung wird am 8. April ab 10:00 Uhr auf der Website der Körber-Stiftung (koerber-stiftung.de) live übertragen.

Im Rahmen der Veranstaltung werden die Ergebnisse einer repräsentativen Forsa-Umfrage unter Stadt- und Gemeinderatsmitgliedern präsentiert. Die im Auftrag der Körber-Stiftung durchgeführte Umfrage beleuchtet die Rahmenbedingungen des Ehrenamts, aktuelle und zukünftige Herausforderungen in den Kommunen sowie die Erfahrungen der Amtstragenden mit Bedrohungen und Gewalt. Die Umfrageergebnisse sind ab dem 8. April auf <https://koerber-stiftung.de/presse/mitteilungen/> verfügbar.

Ehrenamt in der Kommunalpolitik unter Druck

In Deutschland setzen sich mehr als 200.000 ehrenamtliche Stadt- und Gemeinderatsmitglieder für die lokale Demokratie und den gesellschaftlichen Zusammenhalt in ihren Kommunen ein. Doch hoher zeitlicher Aufwand, begrenzte Gestaltungsmöglichkeiten, wachsende Bürokratie und persönliche Anfeindungen machen es zunehmend schwieriger, diese Ämter zu besetzen. Vor diesem Hintergrund lädt die Körber-Stiftung gemeinsam mit Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier kommunale Ratsmitglieder aus ganz Deutschland zu zwei Veranstaltungen ein, auch um die Engagierten zu würdigen und ihnen im politischen Berlin eine Stimme zu geben.

Angebote für Medienschaffende (bitte über den [Pressekontakt der Körber-Stiftung](#) anfragen):

- Kurzfilm über ausgewählte ehrenamtliche Fraktionsvorsitzende (verfügbar ab dem 8. April)
- [Pressefotos der Veranstaltung](#) (verfügbar ab dem 8. April um 15:30 Uhr)

- Kontaktvermittlung zu ehrenamtlichen Fraktionsvorsitzenden
- Interview mit Sven Tetzlaff, Leiter des Bereichs Demokratie und Zusammenhalt der Körber-Stiftung